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提到文化，我一直在思考，既然中国
的文化源远流长，我们在拍摄这部百集
百家姓系列电视剧的时候，不仅仅是要
把百家姓氏的起源传播出去，而且是要
对中国传统优秀文化进行一次探寻。在
数千年的中华文明发展历程中，我们的
文明几起几落，有很多文化现象和问题
都值得大家思考和探讨，比如一部分历
史学家一直在争到底有没有元朝，因为
当时元朝的概念不在汉的范畴之中，等
等这些问题都可以在我们追溯姓氏起源

中找到些许答案。简而言之，我们下这
么大力气、精力拍摄百家姓系列电视剧，
就一定要拍成精品，要通过电视剧努力
寻找、挖掘中华民族赖以生存、发展、壮
大文化核心和文明源头。

此外，我还想说的是关于文化落地
的问题。饮食、服装、古建筑……现在的
中国不缺文化，我们身边现在到处都是
文化，但要真正实现文化落地还有很长
一段距离要走。文化落在一个人身上靠
的是修养，落到一个社会上讲的是和

谐，仅仅有文化还不够，文化的发展一
定是靠法治来维系，如果没有一个非常
完善的法律体制体系的话，文化在任何
一个领域都很难有长远发展。所以，我
想通过这部作品，我们不仅要达到传播
文化的目的，还要通过大家在对文化的
传承和弘扬中，建立健全我们的法制体
系，以此推动我们的优秀文化更好地发
扬光大。

我也十分乐意为赵姓出一分力，也
愿意作为赵姓投资人。

将“姓氏起源”拍成精品实现文化落地

“焦姓，包给我，没问题”
郑州市人大常委、河南索凌电气有限公司董事长焦大宏：

最初得知郑州报业集团策划和投拍
《追根溯源百家姓》百集姓氏文化系列剧，
还要筹建中华姓氏文化产业园的时候，我
最好奇、最想知道的是我的姓氏“焦”是如
何来的，并且如何演变的。姓氏一代代的
传承下来，每个人都知道自己姓什么，但
对于姓氏的历史发展及演变很少有人研
究，譬如我自己，对姓氏的认知也仅停留
在族谱的层面上。

众所周知，姓氏记录着我们祖先从原

始部落到母系社会再到父系社会，再到如
今我们的现代社会的变革，是我们最为宝
贵的财富。

郑州报业集团此次力担中原文化
传播、姓氏文化传承的推广大任，策划
投资拍摄《追根溯源百家姓》、建设中
华姓氏文化产业园，是深得民心的一
件好事，也是非常值得大家支持的一
件事情。

正所谓“前人栽树，后人乘凉”，郑州

报业集团用传统文化弘扬社会主义核心
价值观，就是一件功在当代、利传后世的
大事，是对根亲文化、姓氏文化传承和传
播的公益行为，我认为这值得我们赞赏和
支持。

我将全力支持郑州报业集团这个具
有历史意义的文化使命行动，也加入“三
出”出钱、出力、出面，“我姓‘焦’，《追根
溯源百家姓》关于‘焦’姓的故事拍摄，就
包给我了，没问题。”焦大宏说。

中华传统文化国际交流联合会主席、河南省政协常委、河南省传统文化促进会会长马文章：

我觉得，拍摄百集系列剧《追根溯源
百家姓》、筹建中华姓氏文化产业园，这
是郑州报业集团的一项非常有意义的文
化创举！

我们知道，中华民族自古以来就有
追根溯源、寻根问祖的传统，这是因为我
们看重家族来源和血缘关系，也是因为
我们有民族自信和文化自信。就拿姓氏
文化来说，中国人的姓大多是从几千年
前代代相传下来的，每个姓氏的形成各
有不同的历史过程，随便拎出一个，就是
可以成就一部皇皇巨著。可以说，百家

姓中任何一个姓的历史，都是中华文化
的传承发展史。在当今中国，为百家姓
起源拍摄纪录片，既是响应时代的号召，
也是满足民众精神文明和家族文化的迫
切需要。

我留意到，郑州报业集团从筹备《追
根溯源百家姓》拍摄、姓氏文化产业园建
设之初，便采用了报纸、视频、自媒体等
多种传播方式，说明郑州报业集团对全
媒体的应用已经驾轻就熟，融媒体的发
展渐入佳境。

河南省传统文化促进会一直致力于

传统文化的促进和发展。马文章在会后
又专门找到记者说，作为中华传统文化
国际交流联合会的主席，将在全世界范
围内弘扬传统文化、传播姓氏文明，履
行自己的职责，不仅要做自己的姓氏

“马”姓的投资人，就是对其他更多的姓
氏，他也有投资拍摄的意愿。

马文章告诉记者，如果需要，我来
全力投资支持！我们将尽最大的力量，
为《追根溯源百家姓》百集系列剧的拍
摄和中华姓氏文化产业园的建设提供
全方位的帮助！

愿倾力为传统文化鼓与呼

河南中力房地产发展有限公司董事长韩广收：

中华文化博大精深，姓氏文化作为中
华民族的祖根文化，是中华传统文化中生
命力最旺、普及面最广、感召力最大的人
文情结。我认为，每一位中华儿女都有传
承姓氏文化的责任，由郑州报业集团发起
的《追根溯源百家姓》剧集拍摄、筹建中华
姓氏文化产业园，正是唤起人们传承、发扬
民族传统文化意识的一件事情。

世界上的各个民族都有不同的文化，
中华文化同样会大放异彩，现在时机来
了，以后就需要大家一起来将中国传统文
化传承、发扬下去。

当下，无论是对优秀传统文化的进一步
深入研究，还是开辟传统文化在文化市场的
阵地和价值，都是对我们中华民族精神家园
的一次回归。姓氏文化在优秀传统文化中
具有它特殊的作用和意义，必须要继承和弘
扬，无论是与之相关的物质文化或非物质文
化的创造性发展，都将为切实推动国家文化
软实力的提升，打造中国精神力量，并坚定
全体华夏子孙振兴中华、实现中国梦的信心
和决心贡献积极的正能量。

百家姓是只有中国才有的，而河南又
是姓氏起源之地，这是中国的特色文化，

也是河南的特色文化。中力国际和郑州
报业集团，同样立足于河南，我们对弘扬
传统姓氏文化都有着不可推卸的责任。
这次，郑州报业集团借助自身省会主流媒
体的影响力，策划投资拍摄《追根溯源百
家姓》、筹建中华姓氏文化产业园，我认为
这不仅是郑州报业集团多元化发展的又
一表现，更是为传播中国姓氏文化做出的
一件实事。希望通过此事，可以进一步挖
掘姓氏文化精髓，弘扬和发展中华优秀传
统文化。所以，我将积极参与这项公益行
动并全力支持！

“我愿意全力支持这件积功德的大好事”
这个“点”选得非常好，好的策划是决

定成功与否的关键。这个事儿对全球华
人、中华民族、河南是件大事，是功德无量
的好事。

“我是谁，我从哪里来”这几乎是每一
个人在成长的过程中都会想要寻找到答
案的问题，寻根不是某个人或者某一代人
的一时兴起，而是早已存在人类的血液基
因里的。

心清则明，一个人如果连自己是谁都
弄不清，那他的心里将一直有一个模糊的
地方，找不到心灵的归属。郑州报业集团

拍摄《追根溯源百家姓》、筹建中华姓氏文
化产业园，这是一件积功德的大好事，这
将帮助许多人了解自己的姓氏，不再为寻
根而迷茫。

就如我们李姓，据统计，全国汉族姓氏
中以李姓最多，约占汉族人口的7.9%，即世
界上姓李的超过8700万人。而李姓到底从
何而来，有统计的说法就有9种之多。

我希望，通过这个片子用贴近老百姓
生活的方式拍摄，我们可以找到姓氏起源
的权威答案，展示各个姓氏里面优秀的人
和优秀的传统，让观众在文化素养方面得

到提高。
这个大工程拍成后，受益的不仅仅是

郑州的老百姓，而是整个中国的老百姓，
包括海外的华人。郑州报业集团此举展
现出的责任感和使命感，是我们这些企业
家应该学习的。

“作为李姓的传承人，我在这里表
态，全力支持此次活动，《追根溯源百
家姓》和筹建中华姓氏文化产业园的
过程中，需要我来作为投资人，我将非
常荣幸，一定为这个公益工程尽绵薄
之力！”

河南省长江实业发展有限公司董事长李子郑：

“姓氏，用一种最古老的标志，提示
着你的血脉、你的祖根。”王广林接受记
者采访时称，姓氏文化是中华民族的根
亲文化，是维系国家统一和民族团结的
肌里文脉。它纵贯了五千年的华夏文
明，涵盖了中华民族的各个层面，是海内
外子孙认同华夏文明的第一基石。

“据我所知，从原始社会母系氏族开
始，在姓氏形成到发展再到成型的漫长
时期，河南一直是先祖集中活动地。可
以说，一部河南的姓氏史，也就是一部华
夏的传承史。”王广林说，这一以血脉为
根源的人文情结和思维理念，成了中华

民族传统文化中凝聚力最强、感召力最
大、涉及面最广、生命力最旺的文化体
系，这是任何文化体系，任何思想流派都
无可比拟、无可取代的根祖文脉，是任何
一个民族、国家都望尘莫及、不可超越的
文化瑰宝。

郑州报业集团投拍《追根溯源百家
姓》、筹建中华姓氏文化产业园，王广林
对此“点赞”：“以媒体人的责任感和使命
感，以全新视角和豪华阵容，投拍全球首
部百家姓主题电视剧，结合河南姓氏发源
地优势，挖掘姓氏文化的关键点‘起源’，
并以此推介并光大河南形象，这在促进

中原文明建设、塑造先贤形象、追溯民族
渊源、传承民族瑰宝等方面，都具有深远
社会意义。”

王广林表示，探索姓氏的起源、弘扬
根亲文化是浩大繁杂的工程，不仅牵涉到
每一个姓氏，也涉及每个姓氏里面的每个
家族，更涉及社会的各个行业，每个角落，
不管是农工商或者是科技界、金融界，都
与姓氏文化存在着千丝万缕的联系，“我
将全力支持并呼吁各界积极参与，同时希
望能够成为‘王’姓的姓氏投资人，也祝愿
百集电视系列剧《追根溯源百家姓》开拍
大吉、中华姓氏文化产业园早日建园！”

平顶山市人大代表、豫森地产集团有限公司董事长王广林：

姓氏文化是感召力最大的文化体系


